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洞爺湖町議会令和５年９月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 １番 

石 川 邦 子 

 

 

 

 

 

 

 

１ 今回の組織改

編、機構改革のね

らいについて 

 

 

 

 

２ 帯状疱疹ワク

チン接種費用の

助成について 

 

３ 自治体による

スマートフォン

などのデジタル

機器の活用講座

について 

 

 

 

 

 

 

⑴今回の機構改革の基本方針、事務分掌を含めた

全体的な機構改革の概要について伺う。 

⑵教育委員会部局から町長部局に改編された業務

があるが、その見直しの必要性について伺う。 

⑶下道町政初の機構改革に対する政策実現とその

思いについて伺う。 

 

⑴洞爺湖町における帯状疱疹発症人数の把握につ

いて伺う。 

⑵帯状疱疹ワクチンに対する町の認識について伺う。 

 

⑴デジタル社会が急速に進む中、スマートフォン

などのデジタル機器の活用ができる人とできな

い人の「デジタル格差」が生じています。 

 申請や行政情報などの行政サービスのデジタル

化も進んできており、ＳＮＳやアプリ、スマホ

などの活用支援が必要です。自治体による「講

習会」や安心安全な「スマホの使い方教室」な

ど、デジタル格差解消に向けた取り組みの考え

について伺う。 

 

① 

 

 

８番 

大久保 富士子 

 

 

１ 防災について 

 

 

⑴９月１日は全国防災の日です。洞爺湖町におき

ましては、２日に有珠山火山噴火総合防災訓練

が実施されましたが内容について伺います。 

①訓練実施内容と当日の参加数は。 

②訓練の中で、避難所運営訓練は実施したか。 

③避難所の運営は大変大事なことと思います

が、町として運営訓練に対してどのように考え

ているか。 

④防災訓練を実施後の課題と検証を行ったか。 

⑤現在の備蓄品の進捗状況は。 

⑵自主防災組織は地域防災力の強化に向けて進め

る必要があります。そこで現在の進捗状況につ

いて伺う。 

⑶災害において、意思決定の場で女性の声を反映

されることが最重要であります。町においての

女性参画の進捗状況について伺う。 

 

② 
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洞爺湖町議会令和５年９月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ８番 

大久保 富士子 

 

 

 

 

 

 

２ 帯状疱疹ワク

チンについて 

 

 

 

 

 

 

⑴帯状疱疹は体内に潜伏したウイルスが再燃し発

症するものです。日本人の場合は５０歳代から

発症率が高くなり、８０歳代までに３人に一人

が発症するという、すでにそこにある普通の病

気と言われています。発症予防には、ワクチン

が有効と言われています。そこで、帯状疱疹の

予防に関する町の認識について伺う。 

⑵帯状疱疹ワクチンは１回２万円のワクチンを２

回接種しなければならず費用負担が大きいこと

から、接種を躊躇する高齢者が多いと聞きます。

近年ワクチン接種費用に対する助成を行う市町

村もあるようです。道内の市町村における取組

状況について伺う。 

⑶洞爺湖町におきましても高齢者人口が増加して

おり、今後も帯状疱疹や、その後遺症に苦しむ

方が増えることも想定されます。そこで、町に

おいても助成制度を創設するなど、ワクチンの

普及促進を図る必要があると考えますが、町の

取組みについて伺う。 

 

② 

 

 

 ６番 

 室 田 崇 行 

 

１ ＤＸ(デジタル

トランスフォー

メーション)推進

について 

 

 

 

２ 洞爺湖の適正

利用について 

 

 

 

⑴行政組織の人員と業務量のバランスが崩れてい

ることが課題に挙げられています。この課題解

決における方策としてのデジタル技術の活用に

ついて伺う。 

⑵安心・安全なまちづくり、災害対策においての

デジタル技術の活用について伺う。 

 

⑴洞爺湖中島付近での動力船・非動力船の利用状

況課題について伺う。 

⑵洞爺地区曙公園の利活用についての考えは。 

⑶湖畔の利用、ルール・マナーの普及啓発につい

て伺う。 

 

 

③ 
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洞爺湖町議会令和５年９月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ５番 

今 野 幸 子 

 

 

 

 

 

 

１ 保育所の複合

化で危惧される

事について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 防災対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 命を守るため

の暑さ対策につ

いて 

 

⑴保育所複合化にみる利便性やメリットに疑問。

建築期日を遅らせてまで行う必要性はあったの

か。 

⑵公的施設の廃止、住民の理解は得られたのか。 

⑶今後、新たな事業をはじめる時も住民に知らせ

る事なく進めるのか。 

⑷老朽化＝廃止の考えは本当に町のためであり町

民のためなのか。 

⑸町が進めるスリム化は住民のためなのか。 

 

⑴避難行動要支援者等の登録制度の周知を行うべ

きでは。 

⑵登録による個別計画は生かされているか。 

⑶積極的要支援者として登録された方々の避難体

制は十分か。 

⑷避難行動要支援者等の登録者の個人情報の取り

扱いは。 

⑸津波対策としての事業計画はたてないのか。 

⑹国の補助金を利用し、複合的避難所建設などの

計画はたてないのか。 

⑺津波に対してすぐ行動がとれるよう普段からの

普及啓発や避難訓練を行うべきでは。 

⑻今後、津波の避難訓練はいつどのような形で行

われるのか。 

 

⑴小中学校と新保育所も含めクーラーは今や必需

品では。 

⑵洞爺地区の子どもたちがいつでも自由に入れる

プールを。 

⑶草刈りなどの屋外での仕事は、職員に猛暑日の

対応策を。 

 

④ 

 

 

 ３番 

 千 葉  薫 

 

１ 洞爺湖町の人

口ビジョンにつ

いて 

 

 

⑴２０２２年の日本の合計特殊出生率が発表さ

れ、７年連続で低下し、１．２６で過去最低と

なったが、当町においての合計特殊出生率は。

また、近隣市町との比較は。 

⑵社人研(厚生労働省の機関)の推計に対して当町

でも独自の施策などを加味して推計している

が、現在の状況は。２０２０年に見直し改訂版

を出しているが、今後の見通しは。 

⑤ 
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洞爺湖町議会令和５年９月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ３番 

千 葉  薫 

 

 

 

 

 

 

２ 公共施設等の

管理計画につい

て 

 

 

 

 

 

  

 

 

３ 社会福祉協議

会で発生した不

祥事について 

 

⑴現在、当町には、５校の町立学校があり、築年

数のたっている校舎もある。今後どのような考

え方で進めていくのか。小中一貫校として考え

ている面も発信されているが。 

⑵芸術館については、管理計画の中では検討中と

なっているが、町にとって芸術館の持っている

意味は。 

⑶洞爺いこいの家は、建て替えの方向性になって

いるが、今回も建物の補修に補正予算が計上さ

れている。建設についての考え方は。 

 

⑴町の様々な事業や町民に関る数多くの仕事をし

ている社協において、このような事案が発生し

た事は遺憾。町の出先機関でもないし、町の職

員でもないとはいえ、役場との関りは強いもの

がある。町としてこの事案の取り扱い、今後の

取り組みは。 

⑤ 

 

 

 ４番 

 五十嵐 篤 雄 

  

 

１ １０月１日よ

り施行する新体

制(機構改革)に

ついて 

 

 

 

 

２ 当町が交付さ

れる２３年度普

通交付税につい

て 

 

 

⑴町が抱える課題解決のためにも行政組織の改編

が必要とのことですが、この町の課題をどう把

握しているのか。 

⑵この新体制の特色及び、一番重要と位置付けて

いる組織はどこか。 

⑶新体制により、町が目指す各種施策で効果が一

番期待されるものは何か。 

 

⑴当町に交付される普通交付税(臨時財政対策債

を合算)が２３年度３０億１，２７１万円で前年

比３．２％の減と公表されました。減額になっ

た理由は何か。 

⑵基準財政需要額と基準財政収入額との差、いわ

ゆる財源不足額が交付税額とされていますが、

財政担当課の見積額とほとんど差異がないが、

その通りか。 

⑶歳入の４５％を占める交付税は財政の厳しい自

治体にとって重要な財源である。交付税が増え

ることはないのか。 

 

⑥ 
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洞爺湖町議会令和５年９月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ４番 

五十嵐 篤 雄 

 

 

 

 

 

 

３ 生成ＡＩチャ

ットＧＰＴへの

対応について 

 

⑴生成ＡＩの技術は確実に発展することから地方

自治体に於いては人手不足や業務の多様化にあ

って行政の質を維持するために必要とされるが

庁舎内での議論、検討が始まっているのか。 

⑵運用のルールが明確でない段階では前のめり過

ぎるとの指摘もあるが、情報流出、著作権等の

課題を乗越えてメリットを生かせないか。 

⑥ 

 

 

 ２番 

 小 林 真奈美 

 

１ 令和５年度教

育 委 員 会 の 点

検・評価について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 高齢者が安心

して住み続ける

ことができるま

ちづくりについ

て 

 

⑴不登校児童生徒への対応について伺う。 

 ①各学校で不登校児童生徒の人数は。また、教育委

員会として各学校への支援の具体は。 

 ②平成２７（２０１５）年度より教育指導専門員が

配置され、不登校児童生徒の対応にもあたっている

が、教育指導専門員はそのほか町内小中学校におけ

る学力向上の取組にもあたっている。一人の専門員

できめ細かな指導に当たるのは限界を超えている

のではないかと危惧されるが、町としては専門員の

増員や常置するスクールカウンセラーを配置する

ことは考えているか。 

⑵中学生実用英語検定・漢字検定料の助成について伺う。 

①当該年度の１回分を助成しているが、英語検定にお

いては、前年度と比べ受験率が対象者の約３分の１か

ら４分の１へと減少している。この原因はなにか。 

各検定については学校が会場になると、放課後や土曜

日などの実施になり、勤務時間外の対応になる。会場

や担当者などどのような形で行っているか。また、英

検の二次試験は室蘭まで行くことになる。交通費の助

成等は考えてはどうか。 

⑶部活動の地域移行について伺う。 

 ①教員の働き方改革の推進に関わって、部活動の地

域移行について今現在の進捗状況は。 

 

⑴除雪対策について伺う。 

①町民からの除雪対策の強化の要望は多いと考え

る。国道や道道沿いの住宅では、間口に雪がおかれ

高齢者では処理できない。団地の駐車場の除排雪の

管理人の負担も大きい。高齢化によって支援が必

要な世帯も増加してきており一般住宅や団地の

除雪への支援等はどのような対策を行っているか。また、

今後新たにどのような対応を考えているか。 

⑦ 
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洞爺湖町議会令和５年９月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ２番 

小 林 真奈美 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

３ 自衛隊への名

簿提供について 

 

⑵道路整備の充実について伺う。 

 ①町道整備に関する住民の要望は多いと考え

る。陥没している箇所、側溝のふたの破損など

改善されていない箇所が散見される。町民や自

治会からの要望もあると思うが年間の町道修理

については、どのような計画で行われているか。

また、次年度以降の町道整備についての方策は。 

 ②消防署前から線路沿いにつながる４差路が交

通量も多く歩道もとても狭い。このような個所

が他にもある。高齢者や障がい者、学童などの

安全のために改善等を考えているか。 

⑶JR 洞爺駅と役場に直結する町道洞爺駅跨線橋通

線は便利であるが、約８０メートルの距離は高

齢者にとっては負担である。途中で休むために

ベンチの設置等を考えてはどうか。 

⑷また、町内においても、海岸通りのベンチや信

金前のベンチなどあるが他にもベンチの設置等

を考えてはどうか。 

 

⑴洞爺湖町は「自衛隊募集事務に係る対象者情報」

を令和元（２０１９）年から「閲覧」から「提

供」に変更し、町内の１８歳と２２歳の約４０

０人の住民基本台帳のデータが提供されたこと

について、具体的な日程を知りたい。また、自

衛隊からの提供要請の日にちと町が提供した

日。提供の形式として紙媒体、電子媒体、宛名

シールなどあるがどのような形式の提供か。 

⑵今年度までの情報を提供したとあるが、来年令

和６（２０２４）年度の情報提供については、

もうすでに要請があるか。町としてどのように

対応するのか。 

⑶町民についての周知は考えているか。また、対

象への除外申請の周知の具体的な内容は。（周知

方法、周知期間、申請方法等） 

⑷日本共産党洞爺湖町議員団の申し入れ文書の回

答のその他の部分に、「誤解を招くことなく平等

で統一的な取り扱いとなるよう発言を行うこと

としている」とあるが、具体的にはどういうこ

とか。 

⑦ 
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洞爺湖町議会令和５年９月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 １０番 

石 川  諭 

 

 

 

 

 

 

 

１ インボイス制

度導入による影

響について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ あぶた保育所

複合化施設につ

いて 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑴インボイス導入に伴って、どの様な問題点があ

るのか。 

⑵洞爺湖町において１０００万以下の免税事業者

がどのくらいいるのか伺う。 

⑶今現在、インボイスについての問い合わせ及び

相談は、どのくらい来ているのか。 

⑷１０００万以下の売り上げ事業者が適格請求書

発行事業者になった場合と、ならなかった場合

の対策をどのように考えているのか伺う。 

⑸今後、洞爺湖町内にある数少ない業種が無くな

っていくことが予想されるが、そうならないた

めにもどのような対策が必要と思うか伺う。 

 

⑴複合化施設はどうして必要なのか。 

⑵どれだけの利用者がいるのか、この先の利用者

についてもどのように考えているのか伺う。 

⑶現在利用している施設においては、利用を続け

ていけないのか。 

⑷空き施設となるところの利用計画はどのように

なっているのか。 

⑸現在施設利用者の同意は取れているのか。 

⑹道路、歩道等の環境対策はどのように考えている

のか。 

⑺概算建設費はいくらか伺う。 

⑻施設は、どのような利用形態となるのか。 

⑧ 

 

 

９番 

 越前谷 邦 夫 

 

 

 

１ 人手不足が深

刻化する雇用対

策について 

 

 

 

 

 

２ 洞爺地区の振

興策について 

 

 

 

⑴北海道内の基幹産業、第一次産業や観光産業、

食料品製造業等で外国人労働者への依存度が高

まっている。人口減少、高齢化、少子化環境が

進む中で今後は外国人材を巡って獲得競争が激

化する見通し、洞爺湖町は獲得戦略を明確にし、

すみやかに促進させるのが肝要である。その策

を問う。 

 

⑴民間のホテル建設計画が明らかになって来てい

るが課題の浴場建設計画、旧サンシャインホテ

ル解体、町有地利活用、洞青寮の利活用等、今

だに洞爺地区の将来像が見えない、何故なのか、

その策を問う。 

⑨ 

 

 


